

Méditation-Prière-Mercredi 19.06.2024

11^e lundi ordinaire

Première Lecture :  [1Rois 21 1-16](#)

Psaume :  [Psaume 5 2-3, 5-6, 7](#)

Évangile :  [Matthieu 5 38-42](#)



Un feu l'emportait...

Et si le feu de l'Amour nous emportait dans notre vie quotidienne comme il nous emportera à la fin de notre vie pour devenir ce buisson ardent divin dans lequel Dieu se manifeste à l'humanité.

Lecture du deuxième livre des Rois 2 R 2, 1.6-14

Voici comment le Seigneur enleva Élie au ciel dans un ouragan.
Ce jour-là, Élie et Élisée étaient partis de Guilgal.

Arrivés à Jéricho, Élie dit à Élisée :

« Arrête-toi ici ;

et moi, le Seigneur m'envoie au Jourdain. »

Mais Élisée répliqua :

« Par le Seigneur qui est vivant,

et par ta vie,

je ne te quitterai pas. »

Ils continuèrent donc tous les deux.

Cinquante frères-prophètes, qui les avaient suivis,
s'arrêtèrent à distance,
pendant que tous deux se tenaient **au bord du Jourdain.**

Élie prit son manteau, le roula et en frappa les eaux,
qui s'écartèrent de part et d'autre.

Ils traversèrent tous deux à pied sec.

Pendant qu'ils passaient, Élie dit à Élisée :

« Dis-moi ce que tu veux que je fasse pour toi
avant d'être enlevé loin de toi. »

Élisée répondit :

« Que je reçoive une double part
de l'esprit que tu as reçu ! »

Élie reprit :

« Tu demandes quelque chose de difficile :

tu l'obtiendras

si tu me vois lorsque je serai enlevé loin de toi.

Sinon, tu ne l'obtiendras pas. »

Ils étaient en train de marcher tout en parlant
lorsqu'un char de feu, avec des chevaux de feu, les sépara.
Alors, Élie monta au ciel dans un ouragan.

Élisée le vit et se mit à crier :

« Mon père !...Mon père !...

Char d'Israël et ses cavaliers ! »

Puis il cessa de le voir.

Il saisit ses vêtements et les déchira en deux.

Il ramassa le manteau qu'Élie avait laissé tomber,

il revint et s'arrêta sur la rive du Jourdain.

Avec le manteau d'Élie, il frappa les eaux,
mais elles ne s'écartèrent pas.

Élisée dit alors :

« Où est donc le Seigneur, le Dieu d'Élie ? »

Il frappa encore une fois,

les eaux s'écartèrent,
et il traversa.

Ce texte m'a saisie. J'y entends tant de harmoniques et de résonances et mon cœur jubile.

J'y entends Abraham qui marche avec son fils Isaac.

J'y entends Moïse qui frappe la mer pour aller dans un pays meilleur.

J'y entends la première Église qui connaissait bien ces textes et qui en vivaient et je vois les disciples d'Emmaüs marcher ensemble.

Je vois cette première Église en désarroi qui essaie de comprendre et se rappelle ce texte pour nous parler de l'Ascension de Jésus.

J'y entends la fidélité de Ruth qui ne veut pas quitter sa belle-mère et qui m'interroge sur mes fidélités profondes.

N'est-ce pas au Jourdain que Jésus est baptisé et prend conscience de sa mission ?

Mettons-nous en marche comme Elie et Élisée avec la même fidélité, la même intensité de relation et la même confiance l'un dans l'autre et ensemble en Dieu.

Bravons ensemble les difficultés de la vie qui nous semblaient insurmontables et comptons sur Dieu qui ne nous abandonne jamais.

Quel dialogue transparent, profond et sincère entre ces deux amis !

Demandons que nous puissions ouvrir nos cœurs avec cette même simplicité et profondeur dans la vérité de nos existences.

Élisée est à peine gourmand. Il demande une double part de l'esprit de son maître et ami.

Élie lui demande de ne pas fuir ce moment de séparation et d'oser le regarder en face et de rester jusqu'au bout le compagnon fidèle.

Élie est enlevé dans le même feu, dans la même passion dans laquelle il a vécu et qui l'a dévoré.

Élie quitte son ami en échangeant pendant qu'ils vivaient ensemble une relation forte.

Que d'incitations et d'interpellations fortes pour nous.

Toute maturation, tout grandissement, toute croissance demande un arrachement mais en apprivoisant le trésor de l'héritage de toutes les richesses que l'autre a semé en nous et que nous avons à continuer à faire fructifier.

Le vêtement d'Élie est le symbole de sa personnalité.

Élisée reprend la route mais autrement avec cet héritage d'Élie.

Traversons ensemble les Jourdain.

Il ne suffit pas de porter l'héritage de l'esprit de nos maîtres et amis MAIS il faut s'investir pour que le Dieu de l'autre devienne NOTRE DIEU avec lequel je vis UNE RELATION d'Amour.

Comme Élisée il peut nous arriver de nous demander où est notre Dieu.

Alors creusons et persévérons et plongeons dans la profondeur de nos cœurs en silence et avec patience pour nous laisser trouver par Lui.

Scrutons les Écritures et vivons nos relations et engagements avec profondeur et dans la vérité fidèle à qui nous sommes vraiment, libres de toute image de nous-même.

Traversons ensemble le « Jourdain de nos vies » et puisons les forces pour seul refaire le chemin de VIE dans la confiance dans un Dieu qui nous porte un amour unique et gratuit comme il l'a manifesté dans son Fils en qui nous sommes devenus fils et filles, frères et sœurs.

Oui soyons forts et prenons courage. Dieu marche avec nous.

Ps 30 (31), 20, 21, 24

**R/ Soyez forts, prenez courage,
vous tous qui espérez le Seigneur ! (Ps 30, 25)**

Qu'ils sont grands, tes bienfaits !
Tu les réserves à ceux qui te craignent.
Tu combles, à la face du monde,
ceux qui ont en toi leur refuge.

Tu les caches au plus secret de ta face,
loin des intrigues des hommes.
Tu leur réserves un lieu sûr,
loin des langues méchantes.

Aimez le Seigneur, vous, ses fidèles :
le Seigneur veille sur les siens ;
mais il rétribue avec rigueur
qui se montre arrogant.

Et si nous criions vers ce Dieu-là !

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu Mt 6, 1-6.16-18

En ce temps-là,
Jésus disait à ses disciples :

**« Ce que vous faites pour devenir des justes,
évittez de l'accomplir devant les hommes
pour vous faire remarquer.**

Sinon, il n'y a pas de récompense pour vous
auprès de votre Père qui est aux cieux.

Ainsi, quand tu fais l'aumône,
ne fais pas sonner la trompette devant toi,
comme les hypocrites qui se donnent en spectacle
dans les synagogues et dans les rues,
pour obtenir la gloire qui vient des hommes.
Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense.

Mais toi, quand tu fais l'aumône,
que ta main gauche ignore ce que fait ta main droite,
afin que ton aumône reste dans le secret ;
ton Père qui voit dans le secret
te le rendra.

Et quand vous priez,
ne soyez pas comme les hypocrites :
ils aiment à se tenir debout
dans les synagogues et aux carrefours
pour bien se montrer aux hommes quand ils prient.
Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense.

Mais toi, *quand tu pries,*
retire-toi dans ta pièce la plus retirée,
ferme la porte,
et prie ton Père qui est présent dans le secret ;
ton Père qui voit dans le secret
te le rendra.

Et quand vous jeûnez,
ne prenez pas un air abattu, comme les hypocrites :
ils prennent une mine défaite
pour bien montrer aux hommes qu'ils jeûnent.
Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense.

Mais toi, quand tu jeûnes,
parfume-toi la tête et lave-toi le visage ;
ainsi, ton jeûne ne sera pas connu des hommes,
mais seulement de ton Père qui est présent au plus secret ;
ton Père qui voit au plus secret
te le rendra. »

Merci Seigneur de nous prendre par la main et de nous éduquer pour l'Essentiel, la liberté de notre cœur, l'humilité et la profonde cohérence dans notre unité de l'être.

Délivre-nous de nos attachements à nos apparences et les images de nous-même dans lesquelles nous investissons tant d'énergie.

Donne-nous de découvrir ta présence si bienfaisante, apaisante dans notre profondeur et dans toute personne rencontrée.

Donne-nous la force de Te chercher en scrutant les Écritures et en Te célébrant communautairement.

Donne-nous de nous laisser nourrir par Ta Vie, pain rompu pour que nous vivions et que nous fassions vivre en devenant en Toi pain rompu pour un monde d'amour.

Béni sois Tu !

Dora Lapière.

